

RÉSUMÉ

Dans ce récit dialogué entre 3 générations, on découvre les politiques concrètes qui ont permis de restaurer les niveaux d'eau dans le Tarn : gouvernance locale participative, équipements domestiques sobres (toilettes sèches, douches économes), désimperméabilisation des sols, quota agricole, lutte contre la publicité et les loisirs gourmands en eau.

ENJEU Gestion quantitative de la ressource en eau

LUCIE ET L'EAU DU TARN

En 2050, nous sommes au bord du Tarn, sur la plage de Rabastens. La petite Lucie est en train de se baigner, il y a sa mère et sa grand-mère sur la plage.

Elle sort de l'eau et s'écrie toute joyeuse : Comment se fait-il qu'il y ait autant d'eau dans cette rivière à cette saison ?

Sa maman lui répond : tu sais, c'est un peu grâce à Mamie.

Mamie : Oui, en effet, les citoyens de multiples communes du Tarn ont mis en place une nouvelle gouvernance au niveau communal qui a permis à chacun, chacune de participer pleinement aux décisions, aidé pour cela par de nouveaux outils comme le "préférendum".

Maman : Figure-toi qu'en 2028, les collectivités ont fini par aider concrètement les particuliers en proposant un soutien financier aux familles. Tout le monde a pu être équipé de matériel permettant de limiter la consommation en eau.

Lucie : Hein ? Parce qu'avant, on pouvait utiliser autant d'eau qu'on voulait ? Mais c'est dingue.

Maman : Et oui, ma chérie, les gens passaient un temps fou sous la douche.



À partir de là, les consommations ont chuté, cela a permis de souffler au niveau des réserves d'eau.

Les toilettes sèches ont été installées massivement. Je te raconte pas la révolution. En parallèle, une autre obligation est passée, celle d'enlever les parkings bitumés afin que l'eau puisse s'infiltrer dans le sol. La loi sur l'artificialisation des sols est pleinement appliquée.

Mamie : Tu sais, Lucie, nous avons des élus intègres au niveau municipal, communautaire, même au plus haut de l'Etat.

LUCIE ET L'EAU DU TARN

Ils ont limité la publicité pour diminuer la consommation des biens et des services non essentiels.
On va économiser des quantités d'eau.

Dans les communes, les agglos, on a diminué la part des loisirs élitistes, gros consommateurs d'eau.
La part des repas végétariens dans la restauration collective a été grandement augmentée ainsi que la consommation de produits locaux.

Un quota a été créé pour limiter les cultures gourmandes en eau.

Tu sais qu'il existait encore, il y a quelques années, des industriels de l'eau qui, par le manque de ressources suite au renouvellement de l'autorisation de pompage et le refus des élus d'autoriser d'autres recherches, ont purement et simplement disparu.

Ce qui a eu pour effet de laisser l'eau dans la nature.

Évidemment, les salariés se sont reconvertis.

Maman : Allez, ma petite Lucie, tu peux manger ton goûter tranquille avec un grand verre d'eau délicieux du Tarn.

